

Zeitschrift:	Der Filmberater
Herausgeber:	Schweizerischer katholischer Volksverein
Band:	3 (1943)
Heft:	15
Artikel:	"Pastor Angelicus" : der neue Bilderbericht über das Leben Papst Pius XII.
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-965035

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wir dürfen nicht müde werden es immer wieder zu betonen: Auch wir mühen uns um die künstlerische Qualität eines Filmes, auch wir lehnen einen Film als schlecht ab, der verlogen, dem Zuschauer ein falsches Welt- und Lebensbild vermittelt; auch wir ziehen einen Film, in dem die Darsteller Bestes leisten einem langweiligen schlecht gespielten Streifen vor. Aber den letzten Maßstab für die Güte eines Filmes bilden für uns die künstlerischen, technischen, und darstellerischen Eigenschaften eines Filmes nicht. Wir dürfen nie vergessen, dass der Film für die Tausenden von Zuschauer im verdunkelten Saal eines der wirksamsten Mittel der moralischen und geistigen Beeinflussung ist. Ein guter Film wird schliesslich der sein, nach dessen Besuch die Menschen das Kino irgendwie bereichert verlassen.

„Pastor Angelicus“

Der neue Bilderbericht über das Leben Papst Pius XII.

Die ersten Kopien des biographischen Filmes über Pius XII., „Pastor Angelicus“, sind dieser Tage, nachdem sie seit Monaten angekündigt waren, glücklich in der Schweiz angekommen. Nicht allein die katholischen Kreise, sondern alle wahren Filmfreunde werden sich darüber freuen; denn wie kaum ein anderer dokumentarischer Streifen wird dieser Bildbericht über den Heiligen Vater allgemeines Interesse beanspruchen dürfen, mögen sich auch die Einzelnen zur Person des Papstes recht verschieden einstellen. Die Augen von Millionen blicken voll Bewunderung zum römischen Papst empor, auf dessen Wort Staatsmänner wie Völker achten wie auf das eines Mannes, der wie kaum ein anderer berufen scheint, seine Stimme zu erheben zu Gunsten eines echten, auf Gerechtigkeit und Menschenliebe aufgebauten Friedens. Alles was bisher über diesen Film gesprochen wurde, lässt einen Streifen erwarten, der die hohen Ansprüche, die wir gerade an ein solches Werk stellen dürfen, auch erfüllen wird.

Gegenüber allen früheren ähnlichen Filmen aus dem Vatikan, die sicher mit viel gutem Willen und in rechter Gesinnung aber wohl zunächst in kommerzieller Absicht und gleichsam von aussen geschaffen wurden, hat „Pastor Angelicus“ den Vorteil, von Männern angeregt und gestaltet zu sein, die an Ort und Stelle wohnen und mit allen den Vatikan betreffenden Fragen aufs Beste vertraut sind. Das „Centro Cattolico Cinematografico“ schuf mit viel Sorgfalt zum 25 jährigen Bischofsjubiläum Pius XII. diesen offiziellen Papstfilm, für dessen Gestaltung sich ihm alle Türen öffneten. Wir möchten uns in dieser Nummer damit begnügen, auf den Film wenigstens aufmerksam gemacht zu haben, werden es uns aber nicht nehmen lassen, später ausführlicher darauf zurückzukommen.